

## **IBPM PELATIHAN E-DAPMUR UNTUK PIMPINAN RANTING MUHAMMADIYAH**

**Hasanuddin<sup>1</sup>, Rahmat Mushlihuddin<sup>2</sup>**

<sup>1</sup>*Dosen Program Studi Pendidikan Agama Islam, FAI UMSU*

<sup>2</sup>*Dosen Program Studi Pendidikan Matematika, FKIP UMSU*

Email: [rahmatmushlihuddin@umsu.ac.id](mailto:rahmatmushlihuddin@umsu.ac.id)

### **Abstrak**

Muhammadiyah adalah salah satu organisasi terbesar di Indonesia (YLSA, 2013). Namun hal tersebut tidak sesuai dengan kenyataannya. Salah satu permasalahan yang dihadapi oleh Muhammadiyah adalah akurasi data jumlah anggota Muhammadiyah yang aktif dan jumlah simpatisannya. Untuk mengatasi permasalahan tersebut peneliti membuat suatu program aplikasi penyusunan database anggota Muhammadiyah ranting sebagai buku anggota Muhammadiyah berbasis komputer. Oleh karena itu untuk mengatasi permasalahan tersebut maka tim membuat suatu program aplikasi, dan mensosialisasikan melalui kegiatan pelatihan.

**Kata Kunci :** *Database, Ranting, Muhammadiyah, Berbasis Komputer.*

### **PENDAHULUAN**

#### **I. Analisis Situasi**

Program pengabdian ini dilaksanakan di Persyarikatan Muhammadiyah Kota Binjai yang terdiri dari 5 Cabang dan 33 Ranting, namun dalam pengabdian ini pengusul hanya menggunakan 2 (dua) Cabang Muhammadiyah yaitu:

- 1) Cabang Muhammadiyah Binjai Kota yang terdiri dari 5 Ranting.
- 2) Cabang Muhammadiyah Binjai Timur yang terdiri dari 9 Ranting

Salah satu syarat berdirinya suatu organisasi harus memiliki anggota. Muhammadiyah adalah organisasi masyarakat Islam terbesar kedua di Indonesia (YLSA, 2013), artinya Muhammadiyah memiliki jumlah anggota terbanyak kedua di Indonesia. Permasalahan yang dihadapi oleh Persyarikatan Muhammadiyah adalah masalah :

- 1) Keanggotaan, yaitu akurasi data jumlah anggota Muhammadiyah yang aktif dan jumlah simpatisannya. Hal ini terlihat dari jumlah anggota yang hadir pada pertemuan yang dilaksanakan baik di tingkat Cabang maupun Ranting, namun hal tersebut tidak sesuai dengan kenyataannya, sehingga yang menjadi permasalahan adalah adanya ketidaksesuaian antara data dan fakta.
- 2) Adminstrasi organisasi, yaitu permasalahan surat-menyurat terutama SK Pendirian Ranting, SK Pimpinan Ranting, Surat tanah.

Pengusul melanjutkan program aplikasi penyusunan database anggota Muhammadiyah Ranting (E-DAMUR) sebagai buku anggota Muhammadiyah pada pengabdian IbPK pada tahun 2015 dengan menambah profil pimpinan ranting Muhammadiyah berbasis komputer (menjadi program E-DAPMUR). Program ini sebagai pengganti buku anggota dan pimpinan ranting Muhammadiyah, berdasarkan hasil observasi awal di perkirakan lebih kurang 20% Pimpinan Ranting Muhammadiyah yang ada di Cabang Binjai Kota dan Binjai Timur yang memiliki buku anggota dan Profil Pimpinan Ranting Muhammadiyah.

Pengusul bekerjasama dengan Pimpinan Cabang Muhammadiyah Binjai Kota dan Binjai Timur, dalam hal pendataan ulang anggota dan profil Pimpinan Ranting Muhammadiyah. Pengusul menyusun program aplikasi dan PCM Binjai Kota dan Binjai Timur menyusun format pendataan anggota dan profil Pimpinan Ranting Muhammadiyah.

## **II. Permasalahan Mitra**

Agar sasaran program tepat guna maka perlu diidentifikasi permasalahannya, yaitu :

1. Kurangnya pemahaman pimpinan tentang pentingnya pendataan anggota.
2. Kurangnya pemahaman pimpinan sehingga sekitar 20% PRM di PCM Binjai Kota dan PCM Binjai Timur yang memiliki buku anggota.
3. Kurangnya kemampuan pimpinan dalam menyelenggarakan pendataan anggota dan profil pimpinan ranting muhammadiyah.

### **III. Target**

Program kegiatan IbPM yang direncanakan selama 8 bulan bertujuan untuk:

1. Meningkatkan pemahaman pimpinan tentang pentingnya pendataan anggota dan profil pimpinan ranting.
2. Meningkatkan kualitas kemampuan pimpinan dalam menyelenggarakan pendataan anggota.
3. Membantu PP Muhammadiyah dalam menyelenggarakan pendataan anggota.

### **METODE PELAKSANAAN**

#### **Metode Pendekatan**

Dalam pelaksanaan kegiatan Pelatihan Penyusunan Database Anggota Muhammadiyah Ranting dan Profil Pimpinan Ranting Muhammadiyah Berbasis Komputer oleh Program IbPM adalah membantu sekretaris PRM untuk memahami dan mampu menyusun database anggota Muhammadiyah Ranting dan profil pimpinan ranting Muhammadiyah berbasis komputer di Kota Binjai yang bertujuan untuk memperbaiki sistem pendataan anggota Muhammadiyah di Kota Binjai. Pelatihan ini terdiri dari dua tahapan yaitu:

1. Mengumpulkan dan menyusun database anggota dan profil pimpinan ranting Muhammadiyah di masing-masing Ranting.
2. Melakukan pelatihan penyusunan database anggota dan profil ranting Muhammadiyah berbasis komputer.

#### **Rencana Pelatihan**

1. Melakukan kerjasama institusional dengan pihak yang dapat membantu dalam proses menyusun database anggota dan profil pimpinan ranting Muhammadiyah berbasis komputer.
2. Mengumpulkan dan menyusun database anggota dan profil pimpinan ranting Muhammadiyah di masing-masing Ranting.
3. Melakukan pelatihan penyusunan database anggota dan profil pimpinan ranting Muhammadiyah berbasis komputer

Peserta dalam pelatihan ini adalah Pimpinan Ranting Muhammadiyah di bawah pembinaan PCM Binjai Kota dan PCM Binjai Timur. Pengembangan program IbPM dapat dilakukan oleh PRM dalam rangka untuk memperbaiki proses penyusunan database sehingga dapat mencapai tujuan yang diinginkan.

Setelah pelaksanaan pelatihan ini diharapkan pada tahun berikutnya adalah melaksanakan untk profil pimpinan cabang, daerah dan wilayah. Harapannya Database dan Profil Pimpinan baik dari tingkat Ranting sampai Wilayah dapat tersusun dalam satu program.

### **HASIL DAN LUARAN YANG DICAPAI**

Pelatihan ini dilaksanakan pada hari Minggu, tanggal 14 Mei 2017. Adapun kegiatan pengabdian ini dibagi atas beberapa tahapan yaitu sebagai berikut :

**Tabel 1 Jadwal Kegiatan IbPM**

<b>No</b>	<b>Tanggal</b>	<b>Kegiatan</b>	<b>Ket.</b>
1	01-01 s/d 15-01-2017	Penyusunan Draft Form Data Anggota dan Form Profil Pimpinan Ranting	Terlaksana
2	16-01 s/d 31-03-2017	Pembuatan software e-D@PMUR dan modul panduan e-D@PMUR	Terlaksana
3	01-04 s/d 13-05-2017	Pengisian Form Data Anggotadan From Profil Pimpinan oleh Pimpinan Ranting Muhammadiyah	Terlaksana
4	14-05-2017	Pelaksanaan Sosialisasi dan Pelatihan cara pengisian Data Anggota dan Profil Pimpinan Ranting berbasis e-D@PMUR	Belum terlaksana

Berdasarkan tabel 1 menunjukkan bahwa kegiatan telah terlaksana 75%, karena dari 4 (empat) tahapan yang direncanakan telah terlaksana 3 (tiga) tahapan. Namun kegiatan yang terpenting adalah pada tahapan yang keempat, yaitu sosialisasi dan pelatihan penyusunan Data Anggota dan Profil Pimpinan dengan menggunakan program e-D@PMUR. Kegiatan tersebut direncanakan pada tanggal 14 Mei 2017. Adapun jadwal kegiatan sosialisasi dan pelatihan ini dapat dilihat pada tabel berikut ini:

**Tabel 2. Jadwal Kegiatan Pelatihan**

No	Waktu	Kegiatan	Pemateri
1	08.30 - 09.00	Pembukaan	Tim Pengabdi
2	09.00 – 10.00	Kepemimpinan dalam Muhammadiyah	Hosen Hutagalung (Wakil Ketua PWMSU)
3	10.00 – 10.30	Pentingnya Database Anggota Muhammadiyah	Dasril Suar (Wakil Ketua LPCR PWMSU)
4	10.30 – 11.00	Penyusunan Database Anggota Muhammadiyah	Drs. Hasanuddin, M.A.
5	11.00 – 14.30	Penyusunan Database Anggota Muhammadiyah berbasis Komputer (e-D@PMUR)	Rahmat Mushlihuiddin, S.Pd., M.Pd.

Jumlah peserta dalam pelaksanaan kegiatan ini adalah berjumlah 10 orang. Kegiatan terlaksana dengan baik dan lancar. Ada pun rangkaian kegiatan dari materi pertama sampai akhir adalah sebagai berikut:

1. Pentingnya Database Anggota Muhammadiyah
2. Penyusunan Database Anggota Muhammadiyah
3. Penyusunan Database Anggota Muhammadiyah berbasis Komputer

Pada saat pelaksanaan pelatihan, terutama pada saat pemaparan materi penyusunan database anggota Muhammadiyah berbasis computer, peserta memberikan saran dan ide untuk perbaikan pada program e-D@pMUR yang telah tim susun. Adapun saran yang diberikan yaitu:

1. Menambah ikon atau tempat untuk menginput SK Pendirian
2. Menambah ikon atau tempat untuk menginput SK PRM

Diakhir pelatihan tim mengharapkan kepada seluruh peserta untuk dapat menyusun dan membuat database anggota ranting berbasis komputer. Karena pengabdian ini adalah merupakan penelitian yang dilakukan dengan mitra kerjasamanya yaitu LPCR PDM Kota Binjai, maka tim mengharapkan kepada PCM untuk dapat merespon dan menindaklanjuti hasil dari pengabdian ini.

## **KESIMPULAN**

Berdasarkan hasil pengamatan dalam pelaksanaan pengabdian dapat disimpulkan bahwa :Pimpinan Ranting memiliki semangat dan keinginan untuk melaksanakan kegiatan ini, sehingga Muhammadiyah kedepan memiliki sistem administrasi yang lebih baik.

## **DAFTAR PUSTAKA**

LPCR 2015.*Database Anggota Muhammadiyah*. PDM Kota Binjai.

YLSA.2012. *Muhammadiyah Organisasi Terbesar Kedua di Indonesia*. Diperoleh 27 Juni 2015, dari <http://www.sabda.org/publikasi/40hari/cetak/?tahun=2003&edisi=7>